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Protokoll 
der 

41. Arbeitskreissitzung 
Wingsbach 

am 28.01.2016 
im Bürgerhaus 

"Alte Schule" in Wingsbach 
 

Dorferneuerung 
Wingsbach - Niederlibbach 
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Protokoll der 41. Sitzung “Arbeitskreis Dorferneuerung“ vom 28.01.2016 
 

Sitzungstermin: 
 
Beginn der Sitzung  19:30 Uhr 
Ende der Sitzung  21:00 Uhr 

Ort, Raum: 
Bürgerhaus Alte Schule 
65232 Taunusstein-Wingsbach 

 

Anwesende:  Gaby Stoll, Peter Imhof, Detlef Sperrer, Andreas Petri, Manfred 
Schäfer, Frank Wilde, Udo Hild, Willi Kugelstadt, Heide Laufer, 
Peter Laufer, Uli Banger, Klaus Pawlitschko 

 
Gast:  Antje Mackauer-Brühl 
 
Entschuldigt: Rest des Arbeitskreises 

 

Tagesordnung: 

I) Eröffnung und Genehmigung des Protokolls (vom 26.11.2015) 

II) Planungsstand Alte Schule  

III) Planungsstand Dorfplatz 

IV) Wingsbacher Bücherbox 

V) Planung Einweihung Dorfplatz / Alte Schule 

VI) Verschiedenes, Termine 

 
Top I 
 

Gaby Stoll begrüßt die Anwesenden des Arbeitskreises. Das Protokoll vom 26.11.2015 
wird genehmigt.  
 
Top II 
 
Herr Sperrer berichtet über den Planungsstand der Alten Schule. Die Arbeiten innen sind 
nahezu abgeschlossen. Es werden noch einige Nachbesserungsarbeiten ausgeführt, etwa 
der Austausch der Wasserhähne in den Toiletten, und der Umbau der Unterschränke mit 
Türen. Die Außenfassade und die Türen werden während der Fertigstellung des Dorfplatzes 
fertig gemacht.  
Herr Petri trägt vor, dass für den kleineren Raum im Erdgeschoss Bestuhlung und Tische 
angeschafft werden sollten. Frau Mackauer-Brühl klärt, ob hierfür eine Bezuschussung durch 
die Dorferneuerungsmittel möglich sei. 
Das Bürgerhaus ist seit dieser Woche wieder normal belegt. 
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Top III 
 
Herr Sperrer berichtet weiter über den Planungsstand des Dorfplatzes. Er teilt mit, dass Herr 
Breitsch von der Stadt die Planung und Ausführung des Dorfplatzes begleitet. Es wird der 
aktuelle Plan und der Zeitplan vorgestellt. Dabei Fällt auf, dass im Plan eine 
Fassadenbegrünung eingezeichnet ist. Dies wird von den Mitgliedern des AK einstimmig 
abgelehnt. Hinsichtlich des geplanten Brunnens teilt Herr Sperrer mit, dass bislang kein 
entsprechender Zulauf gefunden wurde.  
Laut Bauzeitenplanung soll die Fertigstellung in der 29. KW erfolgen. 
Herr Petri fragt nach, ob Herr Sperrer klären kann, ob die derzeit an der Außenwand 
befindlichen Schaukästen wieder angebracht werden können.  
Weiterhin wird die Beleuchtungssituation diskutiert. Herr Sperrer klärt ab, wie stark die 
Beleuchtung ist und ob diese die ganze Nacht brennen soll.   
 
 
Top IV 
 
Herr Laufer teilt mit, dass ein Zuschuss des Kreises für die Bücher-Telefonzelle in Höhe von 
€ 1.000 erfolgt sei. Er regt jedoch an, den Zuschuss nicht für eine Beleuchtung zu 
verwenden, sondern gegebenenfalls für eine zweite Bank, einen Tisch und eine Pflasterung 
vor der Bücherzelle. Herr Sperrer klärt, ob ggf. im Bauhof noch verwendbare Pflasterflächen 
vorhanden sind. Weiter soll ein Ortstermin mit Herrn Breitsch und Herrn Laufer stattfinden, 
wie die Umgebung der Bücherzelle gestaltet werden kann. 
 
Herr Laufer klärt mit dem Landkreis, ob es möglich sei, den Zuschuss entsprechend zu 
verwenden. Er teilt im Anschluss an den Termin folgendes mit: 
 

"Die zuständige Bewilligungsstelle für das Projekt "Dorfmitte" in Bad 
Schwalbach ist damit einverstanden, dass in Änderung zum Projektantrag 
"Beleuchtung der Bücherbox" und der Bewilligung von 1.000 € eine 
Außensanierung mit Bodenplatten und Tisch und Bänken um die Bücherbox 
durchgeführt werden kann. 
  
Begründung: 
 
Nach unserer Auffassung rechtfertigt eine aufwändige Solar-Beleuchtung nicht 
den Aufwand und die Kosten in Höhe von mindestens 500 €. 
 
Eine Ortsbegehung erbrachte die Einsicht, dass eine gegen über stehende 
Laterne entsprechend ausreichendes Licht in der Bücherbox erbringt.  
 
Besucher der Box können sich auch bei Dunkelheit mit einer Taschenlampe 
und der erwähnten Straßenbeleuchtung mit Lesestoff für die Nacht versorgen!! 
 
Ein "Kommunikationseck" rund um die Bücherecke erscheint sinnvoller, 
dieses mit Bank und Tisch auszurüsten. Dazu müssen jedoch noch einige 
Außenarbeiten mit Einebnung des Bodens und Plattenverlegung durchgeführt 
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werden. 
 
Dieser Vorschlag wird von der Arbeitsgruppe eindeutig favorisiert." 

 
Top V 
 
Hinsichtlich der geplanten Einweihungsfeier von Dorfplatz und Bürgerhaus wird zunächst 
versucht entsprechende Termine zu finden. Man einigt sich zunächst auf das Wochenende 
17./18. 09.2016. Favorisiert wird derzeit ein Termin am Sonntag, den 18.09.2016 vormittags, 
gegebenenfalls mit einem Erntedankgottesdienst. 
 
Top VI 
 
Frau Stoll teilt mit, dass der Handyempfang durch das Aufstellen einer zusätzlichen Antenne 
an der Sport- und Kulturhalle bis Juli 2016 stark verbessert werden soll. 
 
Der Termin für die nächste AK-Sitzung wird auf den 31.03.2016 um 19:30 Uhr in der Alten 
Schule festgelegt. 
 
 
Klaus Pawlitschko 
Schriftführer 


